

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 97 (2022)
Heft: 11

Artikel: Jubiläumstreffen der Infanterie Offiziere
Autor: Paschina, Giuliano
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1045860>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jubiläumstreffen der Infanterie Offiziere

Nach zwei Jahren pandemiebedingter Unterbrechung kam der Verein der Absolventen der Infanterieoffiziersschule Alumni EXEMPLA DUCEMUS! am 24. September 2022 in der Zentralschweiz zur 15. Jahresversammlung zusammen.

Giuliano Paschina (Text) und Katharina Hintermann (Bild)

Bei bedecktem Himmel, aber mit viel Euphorie begrüssten das Organisationskomitee und der Vereinsvorstand die Teilnehmer der Jahresversammlung im Seehotel Waldstätterhof in Brunnen SZ. Die Freude war gross, vertrauten Kameradinnen und Kameraden wieder einmal physisch zu begegnen.

Das Rütli und seine Mythen

Mit dem gemeinsamen Besuch des Rütli inklusive historischer Führung und einer Zwischenverpflegung im Rütlihaus wurde das Jahrestreffen 2022 um 12.30 Uhr eröffnet.

Die 70 Teilnehmer erhielten einen geschichtlichen Einblick in rund 800 Jahre Rütli und in das, was neben dem militärisch relevanten Rütli-Rapport von Gene-

ral Guisan noch so alles auf diesem kleinen Flecken Land am Vierwaldstättersee vor sich ging.

Der Blick zurück und nach vorne

Im Seehotel Waldstätterhof begrüsste der Vereinspräsident Maj Yanick Humbel die Anwesenden im Namen des Vorstands zur obligatorischen Generalversammlung.

Die Traktandenliste und Abstimmungen wurden zügig und mit wenigen Wortmeldungen bestritten, sodass das Wort dem Chef des OK 2022, Maj Giuliano Paschina, übergeben werden konnte und dieser anschliessend durch den Referate-Teil führte. Oberst Marcel Winiger, seit Januar 2022 Kdt Inf OS 10, machte den Auftakt und stellte sich und die aktuelle

Infanterieoffiziersschule im Detail vor. Oberst i Gst Mathias Müller und Oberstlt i Gst Patrick Hofstetter, ihres Zeichens beide Gründungsmitglieder des Vereins Alumni ED! und als Instruktoren bzw. ehemaliger Kommandant der Inf Kaderschulen eng mit dem Verein verbunden, boten einen exzellenten Rückblick auf über 15 Jahre Infanterieschule und Inf-Of-Verein. Von der Infanterieballade über die Schulfahne bis hin zu den 12 Werten der Infanterieoffiziere und dem Leitspruch:

Führen durch Vorbild

Das Abschlussreferat hielt Alumnus Oblt Marcel Jaun, militärisch ausgebildeter Gebirgsspezialist und selbstständiger Unternehmer. Er vermochte es, den Teilnehmerinnen und Teilnehmern die Faszination des Bergsteigens näherzubringen und vertiefte in seinem Vortrag die Gratwanderung zwischen dem Risiko, am Berg katastrophal zu scheitern, und absolute Glücksgefühle beim Erfolg zu verspüren.

Die Kameradschaft pflegen

Die Alumni liessen beim Apéro und nachfolgenden Abendessen die Eindrücke des Tages noch einmal Revue passieren. Bei Speis und Trank wurde ausgelassen die Kameradschaft gepflegt und am Ende des Abends herrschte Einigkeit darüber, dass nach einer zweijährigen Zwangspause der Neustart des traditionellen Jahrestreffens gegückt ist.



Delegation der Alumni ED! am Vierwaldstättersee.